



Contraloría emitió primer consolidado de información sobre el Royalty Minero

El reporte destaca que el 53% de las municipalidades informaron a la Subsecretaría de Desarrollo Regional (SUBDERE) los gastos ejecutados, mientras que 44% no lo hizo. El 3% restante entregó información parcial.

La Contraloría General emitió, el pasado 2 de enero, el primer Consolidado de Información Circularizada (CIC), el que incorporó un resumen sobre el cumplimiento municipal de la ley N° 21.591, de Royalty a la minería.

El reporte destaca que solo el 53% de las municipalidades informaron a la Subsecretaría de Desarrollo Regional (SUBDERE) los gastos ejecutados; mientras que el 44% no lo hizo. Un restante 3% entregó información parcial, limitada a uno de los fondos.

Solo el 22% de los municipios sí informaron tener cuenta corriente exclusiva, mientras que el 78% no lo hicieron.

Si bien los recursos del Royalty comenzarán a ser recaudados a contar de este año, el 2024,

mediante el Fondo Territorial y el Fondo de Comunas Mineras, 307 municipios recibieron el 50% de los recursos totales, gracias a la creación del Fondo Puente.

A nivel nacional se entregaron \$93.645.999.829, entre ambos fondos. El promedio de recursos entregados fue de \$305 millones por municipalidad. 222 municipios recibieron menos que el promedio, mientras que 85 superaron esa media. La comuna que más recursos recibió el año pasado fue Puente Alto, con más de \$3.220 millones.

Región de O'Higgins

En abril de 2024 comenzaron las transferencias del Royalty Minero a las 33 comunas de la re-

gión de O'Higgins, que recibieron \$8.948.351.475. De ese monto y por la presencia de El Teniente en la región, cinco comunas fueron reconocidas como mineras (Rancagua, Doñihue, Machalí, Coltauco y Litueche) y recibieron \$3.320.928.632. El resto fue entregado por el Fondo de Equidad Territorial que distribuyó 5.627.422.843.

En O'Higgins hubo cuatro comunas que en 2024 aumentaron en más del 10% sus recursos propios con fondos del Royalty: Coltauco, que recibió \$698.673.275 pesos, lo hizo en 14,7%; Machalí, que se benefició con \$1.109.467.391 pesos, 11,22%; y Doñihue, con \$590.834.957, elevó sus ingresos en 11,18%. Por ser considerada comuna minera, Rancagua recibió el año pasado \$928.111.584.